

|                         |   |
|-------------------------|---|
| 1. Record Nr.           | UNINA9910227355403321   |
| Autore                  | Bauden-Hamerel Gaylord  |
| Titolo                  | Vidéo-surveillance et détection automatique des comportements anormaux : Enjeux techniques et politiques // Jean-Jacques Lavenue, Bruno Villalba  |
| Pubbl/distr/stampa      | Villeneuve d'Ascq, : Presses universitaires du Septentrion, 2017  |
| ISBN                    | 2-7574-1888-2   |
| Descrizione fisica      | 1 online resource (294 p.)  |
| Altri autori (Persone)  | BeauvaisGrégory<br>BenabbasYassine<br>BezzaziHassan<br>BoonaertJacques<br>CallensStéphane<br>ChaariAnis<br>Chassagnard-PinetSandrine<br>CodronClémence<br>DjerabaChaabane<br>HastingsMichel<br>IhaddadeneNacim<br>KarolczakJohanne<br>LavenueJean-Jacques<br>MoluriFabienne<br>PécaudDominique<br>PovédaCesar<br>ShangLu<br>VillalbaBruno |
| Disciplina              | 363.2/32  |
| Soggetti                | Video surveillance - Social aspects<br>Television in security systems<br>Social control<br>Deviant behavior   |
| Lingua di pubblicazione | Francese  |
| Formato                 | Materiale a stampa  |
| Livello bibliografico   | Monografia  |

La vidéosurveillance fait désormais partie des outils utilisés dans les politiques sécuritaires. Les récentes évolutions techniques rendent son usage de plus en plus intrusif dans la vie privée mais aussi dans l'espace public. Cet ouvrage explore une dimension encore inédite de la vidéosurveillance. Elle réside dans le caractère automatique de la détection des « comportements anormaux » dans l'espace public. L'anormalité est un enjeu fondamental dans la définition de la citoyenneté, en établissant une frontière entre ce qui est jugé acceptable et ce qui doit être réprimé. Or, des projets de recherches appliqués récents tentent de coupler l'usage de la vidéosurveillance avec une évaluation automatique de l'anormalité. Désormais, les algorithmes contribuent à définir ces comportements anormaux et donc, dessinent les figures de l'anormal. L'automatisme modifie considérablement les capacités d'appréciation de la normalité, jusqu'ici de la compétence du juge et des pouvoirs publics. La convergence des techniques (vidéo, base de données informatiques...) contribue à modifier profondément les frontières de l'espace public et, par conséquent, de l'espace démocratique. L'ouvrage présente les débats interdisciplinaires qui ont eu lieu à l'occasion d'une application technique actuellement en cours. S'interroger sur ce qu'est un comportement anormal permet de rappeler les modalités d'élaboration de la normalité dans une démocratie.

---